

# Tout sur le patois local



**Quelque peu surpris, les participants ont été sollicités par maître Roger Richard au cours de sa conférence sur le patois local.** Photo RL

La conférence *Le patois lorrain au Pays de la Seille et des Étangs* organisée par les Amis du Saulnois a été suivie par un public toujours fidèle mais quelque peu surpris par cette animation d'un genre nouveau.

Après un exposé très sérieux sur *Le Saulnois : un pays lacéré de frontières* et *Le recul de la limite des langues après le XVII<sup>e</sup> siècle*, Roger Richard a poursuivi son animation en faisant participer ses auditeurs, redevenus pour l'occasion des élèves de l'ancien temps. Ainsi,

le « maître d'école » a fait une véritable leçon de calcul (savoir compter en patois) et de conjugaison (aux différents temps de l'indicatif, conditionnel, subjonctif et impératif).

Après quelques histoires drôles en guise de récréation, la séance s'est terminée en chanson. L'animateur va désormais mettre tout cela par écrit dans le prochain *Cahier du Saulnois* et se lancer dans la réalisation d'un DVD pour garder la mémoire de ce vieux langage local en voie de disparition.